

平成29年10月23日開催定例美祢市教育委員会会議録

開催日時 平成29年10月23日（月）午後2時00分から午後3時10分

開催場所 美祢図書館「視聴覚室」

出席委員

岡崎 堅次 教育長
前田 耕次 教育長職務代理者
秋山 信登 委員
金子 明美 委員
山本亜由美 委員

5人

出席教育委員会事務局職員

金子 彰 事務局長
千々松雅幸 // 教育総務課長
長谷川 裕 // 学校教育課長
西村 明久 // 生涯学習スポーツ推進課長
中島 幹晃 // 学校教育課主幹
石川 博之 // 美東事務所長
村田 活稔 // 秋芳事務所長
田中 義和 // 生涯学習スポーツ推進課長補佐
西山 聖子 // 文化財保護課課長補佐
野尻 悟 // 教育総務課長補佐
宮川 修 // 学校教育課係長

11人

開 会

岡崎教育長

午後2時00分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に前田委員、山本委員を指名する。

岡崎教育長

前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、質問を求める。

全員承認

岡崎教育長

行事関係について主なものを報告する。

9月26日(火)、第2回学校ICT整備計画検討会議を開いた。まず教師用のタブレットを整備し使いこなすことができるようになっていくことから始める方向で検討していると聞いている。

9月30日(土)、赤郷小学校運動会が開催された。これで全ての小・中学校の運動会が終了した。

10月8日(日)、美祢カルスト子ども映画祭が無事終了した。最優秀は成進高等学校、優秀が秋芳中学校、別府小学校である。

10月9日(月)、市民体育祭、ニュースポーツフェスティバルが市民球場で開催された。

10月12日(木)、山口県中学校長会秋季研修大会を美祢市の引受けで実施した。特別講師には美祢市出身の二井元知事を迎え講演が開かれた。

10月13日(金)、県市教育委員会協議会研修会が周南市で行われた。

10月14日(土)、市中学校ロードレース大会が秋芳北部運動公園で開催された。天候が心配されたが殆ど雨に降られることなく実施された。

10月15日(日)、雨で開催が危ぶまれたが、福祉の市が市役所を会場に開催された。同日、MOA美術館美祢市児童作品展が秋吉公民館を会場に行われた。

10月18日(水)、厚狭地区へき地・複式教育振興会第2回研修会が宇部市の吉部小学校で開かれた。この前に、教員による不祥事があったため県庁で臨時教育長会議が開かれた。

10月19日(木)から2日間、中国都市教育長会議が松江市で実施された。

10月20日(金)、山口県移動教育委員会会議が美祢来福センターを会場に開かれた。

10月21日(土)、あつ文化祭が開催された。厚保は地域と学校がコラボして文化祭を行っており、中学校の文化祭のプログラムの中に地域の方の出番もあって、上手にやっているという印象であった。

10月22日(日)、衆議院選挙があった中、美東中学校の1、2年生の協力を受け第10回銅山まつりが開催された。同日夜、久保修さんの切り絵画家芸術賞受賞祝賀会が開催された。

以上で報告を終わる。

岡崎教育長

議案第1号「平成29年度（平成28年度事業対象）教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書の作成」について説明を求める。

金子事務局長

報告書を基に内容の説明をする。

岡崎教育長

委員に質疑を求める。

秋山委員

人財育成事業（美祢子ども交流塾事業）で、知見のところに「重複する事業もあり、参加に困難が生じた」と書いてあるが、重複する事業とはどういう事業があったのか知りたい。

長谷川学校教育課長

子ども交流塾については、社会教育との絡みが非常に大きいということで、例えば子ども会の活動や放課後子ども教室、山梨の子ども達との交流そういった事業と重複する。参加する児童・生徒の顔ぶれを見ても同じような顔ぶれであることから事業を整理する。

秋山委員

市民会館管理運営事業において、知見のところの「2階へのアクセス（高齢者・障害者）を検討して欲しい」というのは、スロープか何かということか。

金子事務局長

具体的な方法については特段なかった。

岡崎教育長

他に質疑がないことを確認し、議案第1号は承認される。

岡崎教育長

議案第2号「美祢市立図書館あり方検討委員会設置要綱の制定」について説明を求める。

西村生涯学習スポーツ推進課長

設置の目的は美祢市立図書館の整備に関し、民間の方々の意見を聞きながらあり方について検討を行うこととしている。検討事項として、現状把握のために今の図書館の良いところ、悪いところの意見を聞き、美祢市として目指すべき図書館像、美祢図書館、美東図書館、秋芳図書館が目指すべき図書館像、これが決まれば3図書館の役割を検討したいと考えている。そのための検討委員会の設置についての要綱である。

岡崎教育長

委員に質疑を求める。

前田委員

学校にも学校図書館があるが、学校関係者はこの中の委員のどこに入るのか。

西村生涯学習スポーツ推進課長

設置要綱第3条第2項に書いてあるが、今考えているのは、学校図書館部長を4号の学識経験者でお願いしたいと考えている。

秋山委員

3条の関係で、図書館利用者というのは公募されるのか、それとも他に考えているのか。人数割はもう考えているのか。

西村生涯学習スポーツ推進課長

公募よりも常に利用されている方を各図書館が把握しているので、それらの方にお願ひしたいと考えている。人数は10人以内で今のところ8名程度を考慮しており、図書館長関係者を1名程度、関係団体の代表者、図書館を使っての読み聞かせの会等の活動をしている方から1名、図書館利用者は3図書館から1名ずつの3名、学識経験者から2名、PTAの母親の会から1名を考えている。

岡崎教育長

PTAの母親の会は何号になるのか。

西村生涯学習スポーツ推進課長

4号の学識経験者で考えている。

岡崎教育長

他に質疑がないことを確認し、議案第2号は承認される。

続いて、協議報告を各課から求める。

千々松教育総務課長

教育総務課に関する事項として次の2点について報告・案内をする。

・総合教育会議について

昨年11月21日に開催しているが、その時の状況を簡単に説明する。市長は市政運営の柱に「教育充実都市」を掲げている。これについて大きく4つの柱があり、「教育環境の整備」「地域教育の充実」「国際教育の充実」「参政権の必要性」について市長の考え方を述べられた。それを受け、岡崎教育長も「コミュニティースクールの充実」「教師力の向上」「小・中学校の再編統合」について考えを述べられた。その中で、「教育環境の整備」「地域教育の充実」ということにテーマを絞って市長・教育委員で意見交換をされた。最終的に市長の考えも教育委員の考えも大きく違いはなく同じ方向を向かって頑張ることで会が閉じられた。

今年の総合教育会議は、12月1日(金)15時半からの開催で日程の確認をしたい。また市長と意見交換するテーマとして、委員の方々から議論を深めていきたいことがあれば言っていただきたい。

・赤郷小学校について

赤郷小の現在の保護者、未就学児の保護者を対象にした意見交換会を10月26日(木)19時から赤郷公民館で開催することとしている。状況については来月の教育委員会会議で報告したい。

長谷川学校教育課長

学校教育課に関する事項として次の3点について報告・案内をする。

・やまぐち地域連携教育の集いについて

この会は11月27日午後行われるが、コミュニティースクールを核として中学校区を単位とした地域連携教育を進めていく取組が県内で進められている。その動向や取組の内容について皆で共有し、今後の取組の充実を図っていくものである。委員の皆様にも県の動向を理解していただきたいので、都合がつけば参加していただきたい。

・教員の不祥事について

この度今年度3件目の処分事案が出た。これを受け今週の水曜日(25日)に市召集の臨時校長会を開催した。

・全国学力・学習状況調査のホームページへの掲載について

市内の結果については前回説明したが、この度それを市民に公開するということがホームページへ掲載する。その内容について説明する。

資料に基づき説明を行う。

西村生涯学習スポーツ推進課長

生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の4点について報告・案内をする。

- ・美祢カルスト子ども映画祭について

10月8日(日)に滞りなく終了し、成進高等学校、秋芳中学校、別府小学校の3校が11月25日に北海道北見市で開催されるアジア国際子ども映画祭にノミネートされることが決定した。委員の協力に感謝する。

- ・綾木小学校PTAの文部科学大臣表彰について

綾木小学校のPTAが文部科学大臣表彰を受賞した。再生品の回収事業、PTAを母体とした児童クラブの開設への尽力、年2回の奉仕活動、地域と連携しての見守り活動、交通指導やプール等の清掃活動をしていることが評価され授賞が決定した。授賞式は東京で11月17日に開催される。全国で132団体が表彰を受け、県内からは2団体、その内1団体が綾木小学校である。

- ・美祢市生涯学習フェスタについて

11月4日(土)10時からオープニングイベントを開催する。会場は美祢市民会館の大ホール、日程は10時から開会行事があり、生涯学習に係る功績功労者、優良花壇(地区花壇・学校花壇)、体験作文、ポスターの表彰を行う予定である。その後のステージ発表は、体験作文の部受賞者による作文発表、地区での活動として、於福の「美祢線フラワープロジェクトによるまちづくり」の実践発表、スポーツの部門として、空手道拳美会スポーツ少年団による演武を予定している。

- ・美祢市民大学講座について

森永卓郎さんを招き、12月16日(土)14時～15時30分まで開催する予定である。今後、各公民館・事業所等にポスターの掲示、受講券(1人500円、高校生以下は無料)の配布をし、販売をしていきたいと考えている。

西山文化財保護課課長補佐

文化財保護課に関する事項として次の1点について案内をする。

- ・歴史民俗資料館の特別展について

平成30年は明治維新150年になる。そこで資料館では、平成29年度特別展明治維新150年記念として、「維新烈士来嶋又兵衛その人物像」という展覧会を開催する。期間については11月1日から平成30年7月1日までである。11月1日から12日までは入館料を無料としているので是非お越しいただきたい。

石川美東事務所長

特になし。

村田秋芳事務所長

秋芳事務所に関する事項として次の2点について報告・案内をする。

・教育委員会秋芳だより臨時号について

別府小学校長から別府小学校では恒例の花尾山登山が最後となることから、人を集めて盛り上げてくれないかという要望があり、また嘉万小学校も最後の探検遠足であるので両方の行事に参加した。両校とも高学年が1年生の荷物を持ったり、着替えを手伝ったり、転んで泣くのをあやしたりという光景を見た。新しい秋芳桂花小学校に向かって地域を挙げて進んで行くことが伝われば良いと思っている。

・秋芳ふれあい祭りについて

11月12日（日）に開催する。10回目なので大きい祭りにしようと、美祢市の餅まき補助金を活用し、餅の量を増やし菓子まきの時間も設けた。また、ドローン親交会の協力により祭りそのものを公民館のスクリーンに映し出すことを企画している。子どもたちへの無料のドローン操縦体験も考えている。昼休みのイベントでレノファ山口の選手を1名呼んでおり、選手を活かしたものを考えている。ライブには、レノファ山口の応援ソングを歌った水本諭さんと、二胡の奏者の王丹さんと呼んでいる。水本さんはレノファ山口の選手と親交があるため、選手イベントと水本さんのライブが重なるようなものにしたい。今までは1日の来場者が600人程度だったが、もっと来場者を増やしたい。

岡崎教育長

以上で協議報告を終了する。

岡崎教育長

次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。

金子事務局長

次回の定例教育委員会会議は平成29年11月21日（火）午後2時から美祢図書館視聴覚室において開催する旨を通知。

岡崎教育長

午後3時10分教育委員会会議の終了を告げる。